

できる・できる・できる

校訓：「自主・友愛・飛躍」

令和3年 9月 6日

No.25

長崎市立戸町中学校

文責 校長 大橋 功

<http://www.nagasaki-city.ed.jp/tomachi-j/>

2学期の抱負 ～生徒代表の言葉より～

2学期のスタートにあたり、各学年代表が、校訓「自主・友愛・飛躍」に重ねて、学年の特色を生かした抱負を発表しました。内容の一部をご紹介します。

1年生 後藤 心花さん

「自主」では、1年生にとっては初めての合唱コンクールと体育大会があるので、計画的に練習を行いたいと思います。そして、自分たちが満足する結果になるよう頑張ります。「友愛」では、友達と協力して、大きな行事を通じて仲の良いクラスになるようにしたいと思います。トラブルがあった時には、相手のことを思ってどうすべきかを考え行動します。「飛躍」では、目標や夢に向かって人一倍努力します。2学期では、一日一日を有意義に過ごせるようにしたいです。



2年生 今里 泰地くん

「自主」では、「できていないことを改善し、できることを増やす。」です。2学期で挽回するために、より一層生活のメリハリを徹底できる環境をつくれるようにします。「友愛」では、「皆で行事の目的に向かって、一つになって進む。」です。一人一人の意志がバラバラでは行事は成り立ちません。学級委員として、時に厳しくしながらクラスや学年をまとめます。修学旅行もあるので、気持ちよく楽しめるように、準備を入念に行います。「飛躍」では、「自分の道を模索し、進んでチャレンジする。」です。進路の方向性を決める時期です。やりたい事とやるべき事の両立をして、自分の可能性を広げたいです。



3年生 田淵 慶次郎くん

「自主」では、今何をしなければいけないのかを各自がしっかりと考え、計画的に動く必要があります。ダメだと気づいたとき、自分やみんなで自主的に問題を解決する努力をしています。



たいと思います。「友愛」では、体育大会、合唱コンクールなど多くの行事があります。どれも学級の一人一人の協力や団結力を高める事ができる行事です。中学校生活最後のよい思い出となるように努力することはもちろん、学級の絆がより深まるように取り組みます。「飛躍」では、将来の夢や目標を持ち、その実現を目指して努力します。志望校に入学できるように頑張ります。

先輩達の背を見て学ぼう！

3年生代表の田淵くんの2学期の抱負にもありましたが、これから3年生は、自身の進路実現に向けて悩み、苦しみ、励みながら受験(検)または就職活動を行っていきます。見方を変えるならば、9年間の義務教育が終わり、その先は、まさに人生初めての自らの希望や願い、夢を実現するための選択、そして決定でもあります。進学は、当然ながら中学校よりも教科や専門教科などより高度な学力が求められます。また、就職は、社会人として大人と同等に仕事をするのですから、より厳しさが求められ、そうそう甘い世界ではありません。



2年生、1年生のみなさんは、ぜひ、先輩たちが悩みながらも確実に進路選択と実現に向かう姿を見て、来年、再来年の自分の姿として捉え、進路実現に向けての努力がいかに大切かを学んでほしいと思います。

また、保護者のみなさまの中には、すでに兄妹で進路経験がある方もいらっしゃるかもしれませんが、受験生の保護者として初めての経験をされる方もおられます。昨年度から公立高校の入試方法が変更しております。些細なことでも不明な点は、そのままにすることなく、お子様を通じ、または、直接担任にご相談ください。

少しずつ、半歩ずつでいい!

本校には、様々な理由で登校ができない。また、別室登校や学校適応指導教室を利用している生徒がいます。

2学期が始まり、少しずつですが、短時間でも登校できた。また、登校後学校にいる時間が増えた。さらに、教室に入ることができた。という姿が見られました。中には、「体育大会に参加したいので、私も練習を頑張りたい。」と、担任に相談した生徒もいます。とても、嬉しい気持ちと同時に、焦らず、急がず、ゆっくりでよいので、気持ちが、からだ、学校に、学級に、級友に向けてくれるといいなあと、思いながら見守りつつ、励ましています。

さて、2学期も早速、SCの吉持先生や相談員の木下先生に相談に行ったり、相談の予約が入っています。生徒はもちろん、保護者のみなさんも遠慮なく、担任や神尾教頭先生を通じ、コンタクトを取っていただき、必要に応じてご相談ください。



ご家庭でのお子様の様子は?

「長い夏休みが終わり、学校生活の起動にうまく生徒たちを乗せるには、まずは、10日(金)までの2週間が勝負!」と、全職員と共通理解を図り、生徒たちの様子を見守っています。



また、夏休みの宿題提出も遅れ気味の生徒はいるものの、遅れながらも提出しているようです。

さて、我々教師から確認しづらい“ご家庭の様子”はいかがでしょうか。今後、体育大会の練習が本格的になり、駅伝大会、各部の新人戦等も大会3週間前から計画的に練習再開となります。特に、コロナ禍の中で運動不足の生徒たちにとっては、丁度、からだの疲れが出る頃です。ご家庭での様子で気がかかることがありましたら、ぜひ、早い段階で、学校にご相談いただき、お子様の現状を共有し、一緒になって方策を考え、対応していきましょう。

新型コロナウイルス感染症対策の徹底

前号でもお伝えしましたが、現在本校では、まん延防止等重点措置に伴います対応の強化と徹底を図っております。



強化対策の一つとして4校時終了後直ちに「全校生徒の検温」を導入しました。(4校時が保健体育の場合は授業前に実施)

すでに、8月26日・27日の実力テストの折りに、実施しておりましたので、先生、生徒共に慣れている状態で、さほど時間を要することなく検温ができています。学校でもできる限り万全の体制を整えますが、各ご家庭でも登校前の確実な検温等、これまでの通知やお願いに従った対応とご協力を引き続きお願いいたします。m(_ _)m

心の種

今回のテーマは「さりげなくて、格好いい」です。

職員室前に肉離れで松葉杖をついているA君がいました。私が声をかけようと近づくとA君の横には、さりげなくA君を気遣うB君の姿がありました。きっと二人は親友なのでしょう。何も言わずともアイ・コンタクトで繋がる“B君の支え”と“A君の感謝”。二人の光景が、私には、さりげなくて、格好よく映りました。



虫歯ゼロを目指すフッ化物洗口延期

9日(水)から実施予定をしておりました「フッ化物洗口」ですが、まん延防止等重点措置に伴い、1週間延期し16日(水)から実施いたします。すでに、戸町小学校では実施しているので、生徒たちは経験済みです。本校の完全実施に伴い、戸町地区で小中共に、虫歯予防対策における系統性のある取組が確立します。家庭や学校での毎日の食後の歯磨きと、週一回のフッ化物洗口で、戸町地区の児童生徒の虫歯ゼロを目指します。



全国学力・学習状況調査分析中!



8月31日に全国一斉に結果が公表されました「全国学力・学習状況調査」。現在、結果を基に本校の成果と課題を分析中です。長崎市並びに長崎

県学力調査と合わせて、生徒たちの学力の向上を目指した、今後の取組を検証していきたいと考えております。なお、全国的に、コロナ禍に伴う極端な学力低下はなかったようです。